



## Traktandum 3

### **Steuer-Initiative „Jetzt si mir draa“ sowie Gegenvorschlag – Beschluss- und Parolenfassung**

#### **Ausgangslage**

Der VSEG-Vorstand hat im Rahmen der durchgeführten Vernehmlassung zur Volksinitiative «Jetzt si mir draa» eine klare Haltung gegenüber dem Regierungsrat entwickelt und auch bekanntgegeben. Diese sieht in den Grundzügen vor, dass die Volksinitiative unter keinen Umständen und der in der Zwischenzeit vom Kantonsrat verabschiedete Gegenvorschlag nicht unterstützt werden können. Die Volksinitiative ist unverantwortlich gegenüber dem Kanton und den Gemeinden. Der Gegenvorschlag hingegen sei ein «zaghaftes» Lösungspaket, welches die Gemeinden härter trifft als den Kanton. Man ist eigentlich der Meinung, dass der Kanton hier eine Steuerentlastung zu seinen Lasten vorschlagen soll. Die Gemeinden betreiben bereits einen innerkantonalen Steuerwettbewerb und verlangen keine Steuern auf Vorrat bzw. Steuern, die für die Aufgabenerfüllung nicht eingesetzt werden müssen. Die Gemeinden würden sich bei beiden Vorlagen gezwungen sehen, die Gemeinde-Steueransätze in den kommenden Jahren zu erhöhen.

#### **Die „Stimme der Gemeinden“**

Wie bereits im Vernehmlassungsbericht zuhanden des Regierungsrates und im Standpunkt zuhanden des Kantonsrates mitgeteilt, wird die „Stimme der Gemeinden“ zu dieser Vorlage das Meinungsbild bei den Stimmberechtigten beeinflussen. Die Vernehmlassungseingaben wurden weder vom Regierungsrat noch vom Kantonsrat berücksichtigt. Aus diesen Gründen erachten wir es als wichtig und zentral, dass der VSEG anlässlich der a.o. Generalversammlung eine möglichst deutliche Haltung zu diesen Vorlagen verkünden kann.

#### **Parolenfassung**

Da es sich bei dieser Volksinitiative um einerseits eine «existenziell gefährliche» und andererseits für den Steuerzahler um eine sehr «lukrative» Initiative handelt, ist es wichtig, dass die Gemeinden sich für oder gegen die Initiative bzw. den Gegenvorschlag einsetzen.

#### **Antrag**

Der VSEG-Vorstand beantragt grossmehrheitlich zuhanden der a.o. Generalversammlung:

1. Die Steuer-Initiative „Jetzt si mir draa“ ist abzulehnen.
2. Der kantonale Gegenvorschlag zur Steuer-Initiative „Jetzt si mir draa“ ist abzulehnen.
3. Stichfrage: Sollten beide Vorlagen angenommen werden, dann ist
  - a) der Gegenvorschlag
  - b) die Steuer-Initiativezu unterstützen.

Obergerlafingen, 8. Februar 2022/BLUM

**VERBAND SOLOTHURNER EINWOHNERGEMEINDEN**

Der Präsident

Der Geschäftsführer

sig. Roger Siegenthaler

sig. Thomas Blum